



# ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

## Afghanistan

Question écrite n° 104654

### Texte de la question

La culture du pavot serait en très forte expansion en Afghanistan. Selon des chiffres recueillis par l'Agence France-Presse, la surface de pavot cultivé en Afghanistan aurait augmenté de plus de 40 % en 2006 par rapport à 2005 et le rendement à l'hectare aurait de plus progressé de 22 % selon les chiffres de l'Office des Nations unies contre la drogue et le crime (UNDOC). Devant une telle menace d'arrivée massive de drogue, M. Bruno Bourg-Broc demande à M. le ministre des affaires étrangères s'il ne lui paraît pas opportun de mettre à profit la présence de forces de l'OTAN en Afghanistan pour renforcer le programme d'éradication de ce fléau sur place et donc s'il envisage de prendre une initiative en ce sens auprès des alliés de la France.

### Texte de la réponse

La Force internationale d'assistance à la sécurité (FIAS) exerce déjà en Afghanistan des compétences dans ce domaine : soutien en matière logistique et renseignement au profit des forces afghanes chargées de la lutte contre la drogue. Par ailleurs, le Royaume-Uni, membre de la FIAS, mais aussi nation-cadre du G8 chargée de la lutte contre les stupéfiants en Afghanistan, travaille à la refonte et à la formation de l'appareil policier et judiciaire afghan dans ce domaine. Cependant, l'éradication en tant que telle ne fait pas partie des missions de la force : ce point est explicitement exclu dans son plan d'opération. Le gouvernement afghan s'est lui-même opposé à cette pratique sous la forme d'épandage. Il convient dès lors de privilégier une réponse globale (développement des modes de cultures alternatifs à impact rapide) et régionale (actions conduites dans la cadre du suivi de la Conférence de Paris sur les routes de la drogue). La France, pour sa part, continuera, notamment aux côtés de ses partenaires européens, à aider les Afghans. Elle mène ainsi deux projets phares en Afghanistan dans le domaine de la lutte contre la drogue : la relance du secteur cotonnier dans le nord du pays et une participation à la formation et à l'équipement de la police afghane chargée de la lutte contre les trafiquants de drogue.

### Données clés

**Auteur :** [M. Bruno Bourg-Broc](#)

**Circonscription :** Marne (4<sup>e</sup> circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 104654

**Rubrique :** Relations internationales

**Ministère interrogé :** affaires étrangères

**Ministère attributaire :** affaires étrangères

### Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 19 septembre 2006, page 9694

**Réponse publiée le :** 27 mars 2007, page 3103